ADMITE AMLO PENDIENTE EN DESCENTRALIZACIÓN DEL GOBIERNO

DE 100 compromisos ya cumplió 98, señala; mudanza de dependencias se suspendió por pandemia; avances en Energía y Salud; falta de vivienda complica traslado de esta última. pág. 6

Reconoce avance en Ssa y Sener

Descentralización no se ha cumplido: AMLO

EL PRESIDENTE asegura que, junto con el caso Ayotzinapa, son 2 compromisos que no ha podido cumplir; pandemia obligó en muchos casos a suspender la mudanza, asegura

Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

a descentralización de dependencias federales a diversos estados del país es una de las dos únicas promesas, de entre los 100 compromisos que asumió al inicio de su Gobierno, que no se ha cumplido, reconoció ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Hace unos días yo me equivoqué y dije que, de 100 compromisos que había hecho en el Zócalo, había cumplido 99 de los 100. He cumplido muchos más que no estaban en los 100. Pero de esos 100 no son 99, son 98, porque es lo de Ayotzinapa y precisamente lo de la descentralización, que no hemos podido cumplir; todo lo demás ya, o se cumplió o está en proceso", reconoció, a pregunta de La Razón durante la conferencia matutina.

El primer mandatario expuso que la descentralización avanza lento, principalmente debido a la pandemia, que obligó a suspender los trabajos de la mudanza, y hasta ahora sólo las secretarías de Salud (Ssa) y de Energía (Sener) han podido avanzar en su proceso de cambio. La primera a Acapulco, Guerrero, y la segunda a Tabasco, pero una vez superada la emergencia, se retomarán los trabajos.

"La idea es que se queden en la Ciudad de México Hacienda, Gobernación, Relaciones Exteriores, Marina y Defensa, nada más, y que el resto de las secretarías se vayan a los distintos estados. Se detuvo esto por la pandemia, pero ya vamos a continuar", enfatizó.

En su oportunidad, el titular de la Ssa, Jorge Alcocer, reconoció que, gracias a que la anterior administración estatal donó un edificio, se pudo transferir a personal de la dependencia a Guerrero.

"El edificio de referencia ya dio cabida de inmediato a prácticamente todo el Insabi, que es un instituto muy amplio, y que lo pueden encontrar ustedes ahí, cuando no está en La Montaña o cuando no se está en los lugares más remotos, que son los que estamos hablando todos los días, en especial en la salud", dijo.

Reconoció que el cambio ha presentado dificultades porque no existe infraestructura para recibir a las familias de trabajadores de la dependencia, por lo que hizo votos para que, al final del sexenio, haya concluido el traslado a Acapulco.

"Pero de inmediato nos dimos cuenta que el interés para construcción de sitios de habitación para aquellos que lo tienen temporal o que toman esa decisión con su familia ha sido, desde luego, difícil, porque no hay esta situación; aunque ya se empieza precisamente a trabajar por diferentes razones en ello. Y yo estimo que antes de que termine este mandato, estos seis años, tendremos ya estabilizada la población que va a estar ahí viviendo", añadió Alcocer.

Estas dificultades obligaron a realizar contrataciones de personal local, para evitar que se tengan que construir condominios o multifamiliares para los trabajadores que acepten el traslado al puerto.

"Se ha contratado alrededor de un 20 por ciento de trabajadores originarios de la región. Por ejemplo, tenemos de Oaxaca, inclusive, y desde luego, del propio Guerrero", reconoció.